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Металлурги Магнитки 
продолжают 
обсуждать 
Обращение ЦК КПСС 
к советскому народу, 
вносят конкретные 
предложения 
по оздоровлению 
моральной атмосферы 
в нашем обществе, 
делом отвечают 
на призыв 
с честью встретить 
юбилей 
Великого Октября. 

Пятилетка: 

Темпы, 
качество, 

бережливость! 
— — г о д второй 

С опережением 
задания 

Уверенный производствен
ный темп набрал коллектив 
стцна 2350 в феврале и про
д о л ж а е т наращивать его в 
марте. На 104,3 процента вы
полнен в прошлом месяце 
план по горячему прокату, 
выдано 2100 тонн листа д о 
полнительно к заданию. Это 
позволило покрыть о б р а з о 
вавшийся в январе долг и 
начать отсчет сверхплановой 
продукции. 

За двадцать дней мирта 
он пополнился 2400 тоннами 
горячего проката. Процент 
выполнения плана поднялся 
до 108. Коллектив стана на
строен удержаться на высо
ком уровне. 

Второй месяц лидирует 
бригада № 4 мастера С. А. 
Топоркова. 106,9 процента 
выполнения задания — не 
предел для этого коллектива. 
В этом большая заслуга 
бригадира листоотделки 
В. А. Родионова, старшего 
нагревальщика А. И. Зеле
нина и особенно — операто
ра клети ДУО Н- В. Пахо-
мова. Он не допускает ни 
минутной паузы в рабочем 
ритме стана. 

Недавно в отделении про
изведен ряд ремонтов, заме
нен один из кранов. Замет
но, возросла ответственность 
рабочих, своевременно про
водятся профилактические 
осмотры и ремонт оборудо
вания. 

Ю. ПЕРЕПЕЛКИН, 
• и. о. старшего мастера 

стана 2350 листопрокат
ного цеха. 

В р а с п л о х 
не застанет 

Не застанет нас врасплох 
обильное таяние снега, о ж и 
д а ю щ е е с я со дня на день. 
З а д а ч а водопроводно-кана-
лизационного участка левого 
берега — не допустить пере
груза очистных сооружений . 

Если в канализационную 
систему хозфекального ко
лодца поступит более 50— 
55 тыс. кубометров талой 
воды в сутки, очистка будет 

. некачественной. Поэтому 
коллектив участка принял 
все меры, чтобы предотвра
тить это. Подготовлена вся 
необходимая техника — ма
шины с насосами, трактора, 
экскаватор. Осмотрены на 
герметичность все колодцы, 
те, что в низинах. 

Наша зона • левобережья 
тянется от Бетонстроя до 
Гранитного карьера и Ага-
повского района, включает 
Ново-Северный поселок. По
этому забот бригадам ма
стеров Т. А. Черепановой, 
Л. И. Плотникова, Р. Г. За-
рипова и другим коллекти
вам хватает. 

А. КОБЗЕВ, 
начальник водопровод-
но - канализационного 

участка НКХ 

КОЭФФИЦИЕНТ ТВОЕГО УЧАСТИЯ 
s ,. . ' ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ. ПРИГЛАШАЕМ К РАЗГОВОРУ — 

Уважаемая редакция! Прочитал в 
вашей газете доклад парткома.,,ком-
бината. Понравилась! 

Во-первых, то, что доклад опубли
кован заранее, и есть время хороню 
его обдумать. Во-вторых, доклад ост
рый, злободневный, правдивый. 

В нем, как мне кажется, в основ
ном правильно проанализированы 
многие проблемы. А хороший анализ, 
как известно, предопределяет успеш
ное решение проблем. 

М н е не л р и ш л о с ь 1 высту
пить на собрании. Вот и хочу поде
литься с вами некоторыми своими 
соображениями. И еще очень бы хо
телось, чтобы письмо прочли в парт
коме, а еще лучше сам товарищ Соб-
ко. 

Хочу сказать непосредственно о хоз
расчетных отношениях между брига
дами, о бригадном подряде и.КТУ. 
Начну с КТУ. ' • 

В д о к л а д е названа цифра 77,6 процента 
бригад , р а б о т а ю щ и х с применением КТУ. 
Д у м а ю , что реальная цифра" (из-за форма
лизма КТУ) гораздо меньше. Наша четвер
тая бригада стана 300 № 3 т о ж е считает
ся, что р а б о т а е т с применением КТУ. Но 
в том-то и д е л о , что все применение КТУ 
заключается в том, что мастер ' в конце 
месяца составляет ведомость для всех ра
бочих бригады, проставляет в ней цифры 
и все. Оговорюсь сразу: мастер в этом не 
виноват. Он за то. чтобы • вести е ж е с м е н 
ный учет трудового вклада к а ж д о г о и на 
этой основе выставлять КТУ.. \ 

У нас неформально действует совет 
бригады, и бригада вроде не самая 
плохая, а когда начинаешь всем го
ворить о применении КТУ — приме
нении неформальном —• поддержки 
среди рабочих не чувствуется. Нет, 
против того, что когда-то было реше
но установить КТУ технологам 1,2, а 
обслуживающему персоналу 0,8, ни
кто не возражает, а вот изменение 
этих цифр вызывает несогласие. По
чему? Тут, по-моему, причин много. 
Многие из них указаны в докладе. 

Тут д а ж е не прохладное , а равнодушное 
отношение к КТУ со стороны ИТР, потому 
что до сих пор зарплату они получают по 
средним цифрам участка и цеха , У них 
получается, что д а ж е если три бригады 
сработают плохо, а о д н а «вырвется», сред 
няя ц и ф р а по участку и ц е х у обеспечит 
им з а р а б о т о к . Тут я д а ж е не знаю, как 
винить руководство цеха за равнодушие к 
применению КТУ в бригадах — в е д * они 
материально в этом не заинтересованы. Л 
вот если бы было, например, так: поло
ж е н о начальнику участка 40 процентов 
премии за месяц — пусть получает по 
10 процентов с к а ж д о й бригады. "Сработа
ла б р и г а д а хорошо — получай 10 процен
тов. Провинилась — не о б и ж а й с я . Вот тог
д а бы руководитель глубоко занимался 
к а ж д о й бригадой. 

У нас в прошлом году бригада пол
года -в хвосте плелась. Приходили к 
нам на смену руководители, делали 
разнос, «накачку», н о . больше для 
проформы. Видно же было невоору
женным глазом, что делают они это 
без всякого интереса. Как бы плохо 
мы ни сработали, оИи были уверены, 
что другие бригады план' «сделают», 
а значит, премия им обеспечена. 

А в бригаде нашей всего-то нужно 
было заменить старшего вальцовщика 
и мастера. Что и было сделано. Но 
сделано после того, как этого потре
бовала, наконец, возмущенная-брига
да. Сейчас работаем нормально. 

Так и с КТУ. Если бы все руково
дители были .включены в состав 
бригад и в каждой -бригаде свою до
лю КТУ получали, тут бы у них ин
терес к его неформальному примене
нию появился. 

Как э т о сделать? Я д у м а ю , с л е д у ю щ и м 
о б р а з о м . Например, .для начальника цеха: 
пусть е г о КТУ б у д е т равен числу участ
ков, н а х о д я щ и х с я у него в подчинении. 
Например , четыре, по единице на к а ж д ы й 
участок. В свою очередь та единица р а з 
д е л е н а на число бригад — по 0,25 в к а ж 
дой б р и г а д е , Вот я получилось бы, что 

начальник цеха , как и все. ИТР, включен 
в состав бригад и получает свой з а р а б о 
ток но КТУ, как и все рабочие . Д е м о к р а 
тично? Демократично! Справедливо? Спра
ведливо. 

Вот тогда КТУ заработает. А то 
ведь что получается? Рабочего мож
но наказать за любую промашку — 
тут система отработана четко. Но 
вот наказать руководителя, часто.за 
гораздо более глубокий ущерб про
изводству, трудно. 

В самом деле, вот, бывает, завалят 
смену. Если это по вине члена нашей 
бригады, его сразу накажут, а если 
из-за организации труда, из-за про
счета в ремонте, то не наказывают 
никого из ИТР. Наказывают всю 
бригаду, потому что простой нам не 
оплачивается. А если бы бригада за 
этот просчет имела возможность сни
зить КТУ, «ущипнуть» руководи геля, 
он бы впредь, уверен, постарался 
не допустить промашки. 

Теперь о з а р а б о т к е бригад . В .докладе 
сказано: «Весь з а р а б о т о к — но КТУ». Зо 
лотые слова! Вот именно — весь! Как сей
час получается наш заработок? Кроме та
рифа, ночных, уральских* и т. д . нам еще 
по итогам работы за месяц начисляются 
процент премии из ф о н д а заработной пла
ты и премия по лицевому счету экономии. 
Что касается лицевого счета экономии, то 
приходит конкретная сумма — 500, 700 или 
1000 рублей. Мы ее делим на совете брига
ды согласно вкладу к а ж д о г о в экономию. 
В о б щ е м , вся с у м м а премии остается в 
бригаде . А вот с основной премией слож
нее. Нам начисляется только процент. И 
посмотрите, что получается: при полной 
численности бригады о д н а сумма, при не
полной — д р у г а я , при наличии лишних 
людей в бригаде — третья сумма денег . 

Так что же это за премия? Почему 
она растяжима? Ведь мы прокатыва
ем конкретное количество тонн, кото
рые стоят конкретную сумму денег. 
И получается, что мы при излишнем 
количестве людей получаем больше, 
чем заработали! А при нехватке лю
дей получаем меньше, чем зарабаты
ваем? 

Согласитесь, тут что-то не так. 
Ведь нужно получать ровно столько, 
сколько зарабатываем, не так ли? 
Значит, лишних людей в бригадах 
держать нельзя, а если бригада ра
ботает меньшим составом, чем в 
штатном расписании, значит весь за
работок недостающих единиц чис
ленности - - весь! — должен быть раз
делен между остальными членами 
бригады. Естественно, с учетом тру
дового вклада каждого. Вот как в 
случае с премией за лицевой счет эко
номии. Сейчас мы ее не платим ни 
отсутствующим, ни тем, кто находил
ся на больничном, в отгуле и т. п. 
Не платим мы ее и тому, кто не за
нимается экономией. Это сразу дис
циплинирует людей, даже болеть 
меньше стали. Вот так бы и с основ
ной премией: не процент, а конкрет
ная сумма начисления за конкретное 
количество проката, исключая брак, 
второй сорт, незаказ. 

А то ведь что получается: д е р ж и в брига
д е хоть десяток лишних людей — все по
лучают премию. Или, наоборот , работай 
х о т ь за 'десяток недостающих, все равно 
за них не получишь. Д о п л а т а за работу 
неполным штатом сейчас чисто символи
ческая — от 20 д о 40 процентов от тари
фа н е д о с т а ю щ е г о рабочего . Говорят, что 
это вполне законно, что таким о б р а з о м по
вышают производительность труда . Может 
и законно, но, д у м а ю , неправильно. Про
изводительность мы искусственно завыша
ем, а вот интерес, живой интерес к 
д е л у у рабочего п о н и ж а е м . Нет? Есть 
много других путей повышения производи
тельности труда , и, уверен, они гораздо эф
фективней, чем невыплата рабочим всех 
денег за недостающих людей . 

Правильно сказано в докладе — 
весь заработок по КТУ. Отдайте 
бригаде весь заработок. Пусть она 
твердо знает, что ей отдали весь за
работок. Вот тогда заработает совет 
бригады, тогда#самл рабочие не до
пустят лишнего'человека в бригаде. 
Тогда, уверен, резко возрастут дис
циплина,- активность каждого члена 
бригады. '-.' 

Теперь о хозрасчетных отношениях 
между цехами, бригадами и о бригад
ном подряде/.Это очень нужные ве
щи, но, по-моему, до них нужно «до
зреть», что-ди. Ведь посмотрите, что 
может получиться: например, мы с 
четвертой 'бригадой прокатного цеха 
№ 9 в . хозрасчетных отношениях, у 
нас бригадный подряд. И вот мы про
стояли'оттого, что они не подали нам 
металл. Мы им предъявляем счет, и 
их бригада будет наказана. 

А вдруг виновата не бригада? 
Вдруг виноват их начальник цеха? 
Или управление комбината? Получит
ся несправедливость. В общем, к 
хозрасчетным отношениям можно бу
дет переходить только тогда, когда 
будет наведен порядок в оплате тру
да 'в каждом цехе, когда, система на
казания виновных в браке и просто
ях будет • отлажена и действо
вать без ошибок.' 

Вот о чем я думаю, о чем хотел 
поделиться с теми, кто будет читать 
это письмо или заниматься им. Толь
ко'условие: не считать, что я на кого-
то жалуюсь, не .отсылать его в цех. 
Потому что обо всем этом, правда, 
вкратце, я говорил на одном из пар
тийных собраний.- Просто хочу хоть 
чуть-чуть помочь делу. Я долго над 
всем этим думал; советовался с то
варищами, анализировал, и если это 
письмо хоть немного поможет делу, 
буду счастлив. . 

Никакого официального ответа не 
надо• мне•-присылать. Только еще раз 
прошу очень внимательно, ответствен
но к письму отнестись: вдруг да есть 
в нем хоть что-нибудь ценное. 

Заранее благодарен за объективное 
рассмотрение моих соображений. 

н. сокольников, 
член КПСС, п р о ф г р у п о р г 
4-й бригады стана 300 № 3 СПЦ. 

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Письмо Николая Яковлевича Сокольникова — электрика сортопрокатно

го цеха воспринимается как непосредственное участие в прениях на обще
комбинатском партийном собрании. Публикуем его без какой-либо правки 
— в ней нет необходимости. 

Сам факт обращения Н. Я. Сокольникова в редакцию с мыслями, выз
ванными докладом партийного комитета, свидетельствует о возросшей ак
тивности трудящихся на основе углубляющейся демократизации нашего 
общества, искреннем стремлении улучшить дело. 

Вопросы совершенствования систем оплаты труда остро стоят в ряде 
цехов комбината: в ЛПЦ и ЛПЦ № 1, на участке механизации и автомати
зации ПТНП и других. Сегодня, в условиях полного хозрасчета, надо при
слушиваться к мнению и предложениям трудящихся, находить в них рацио
нальное зерно, использовать их на практике. 

Редакция приглашает своих читателей к искреннему, заинтересованно
му разговору, начатому Н. Я. Сокольниковым, о совершенствовании хоз
расчетных отношений, об увеличении трудового вклада каждого из нас и 
правильном его стимулировании, о гласности в этих вопросах. 

. Николай 
Мелентьев 

ПОСТУПАТЬ 
ПО СОВЕСТИ 

Все л и , мы делаем 
по партийной совести, 
служит ли поведение 
коммунистов примером 
для масс? Ведь по нашим 
действиям народ судит 
о партии. 
, В партийной организа
ции первого аглоцеха де
сятки коммунистов, о ко
торых с уверенностью 
можно сказать, что жи
вут и поступают они по 
совести. 

Виктор Васильевич 
Добросердав ушел на за
служенный ' отдых с 
должности заместителя 
начальника цеха. Он внес 
большой вклад в станов
ление и развитие агло-
производства на комби
нате. Виктор Васильевич 
— партпрупорг группы, в 
которой объединены ком
мунисты - пенсионеры. 
Партийная группа ведет 
большую работу по воен
но-патриотическому • и 
трудовому воспитанию 
учащихся подшефной 
школы № 8. 

Фронтовик 
Тарасович 
прошел у нас в аглоцехе 
путь от мастера-механи
ка до руководителя круп
ного участка. В жизни 
никогда не обходил и не 
обходит ' острых углов. 
Скромность, принципи
альность, • душевная те
плота — черты характе
ра коммуниста Мелентье-
ва. Николай Тарасович 
на заслуженном отдыхе, 
но отдых для него — 
понятие условное. Он 
возглавляет совет ветера
нов цеха. j 

Как и прежде, в рабо
чем строю коммунист 
Яков Яковлевич Костен-
ко. До пенсии возглавлял 
в цехе электрослужбу, в 
составе партийного бюро 
продолжительное время 
был заместителем секре
таря по идеологической 
работе. Любое поручение 
выполнял с душой и ста
ранием.. Участник войны, 
заслуженный, человек, 
Яков Яковлевич Костен-
ко является заместите
лем начальника цеха по 
воспитательной работе. 

Всегда с огромным 
уважением смотрю на 
этих пожилых людей, 
преклоняюсь перед их 
чистотой. 

К сожалению, есть в 
нашей жизни примель
кавшиеся негативные 
штрихи, о которых' поче
му-то говорить стесняем
ся. На днях был на об
щекомбинатском партий
ном собрании. Понрави
лась атмосфера непри
нужденности, гласности. 
В выступлениях комму
нистов высказано много 
конкретных предложений, 
звучала доброжелатель
ная критика.^ 

С собрания расходи
лись уже поздним вече
ром, в приподнятом на
строении. Но вот у пере
хода через шоссе -людям 
пришлось остановиться. 
На дорогу выезжали, де
сятки «Волг» и-. «УАЗи-
кав» с антеннами и без. 
Понимаю, что часть ру
ководителей, хотя время 
уже позднее, едет на ра
боту. Но 'ведь только не
большая часть. А осталь
ные? Почему они не хо
тят вместе 'со всеми до
бираться домой трамва
ем? Почему жгут бензин, 
задерживают на работе 
водителей? 

Неприятный осадок ос
тавил на душе этот в об
щем-то давно привычный 
эпизод. В тот .вечер' ощу
тил неловкость за комму
нистов - руководителей, 
превративших служебный 
автомобиль в личный:.. ... 

Н. ШУМКИН, 
старший Инструмен
тальщик аглоцеха 
№ 1, член парткома 
горно - обогатитель

ного производства. 

Орган парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 
дважды ордена Ленина, ордена Октябрьской Революции и ордена Трудового Красного 

Знамени металлургического комбината имени В. И. Ленина 
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ИДЕТ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ 

П Р И Б А В И Т Ь В Р А Б О Т Е 
19 марта на партийном собрании 

продолжились прения по докладу 
парткома. 

Секретарь партийного комитета ме
ханических цехов В. И. УСАТОВ ска
зал, что главной точкой приложения 
сил коммунисты-механики считают 
активизацию человеческого фактора. 
Для того, чтобы обеспечить успеш
ную работу механических цехов и в 
дальнейшем, нужно срочно пересмот
реть планы социально-технического 
развития производства, существующие 
на сегодняшний день, решить кадро
вый вопрос, а также вопрос об эф
фективности использования станков 
с числовым программным управлени
ем. Кроме того, самим механикам на
до подумать о том, как увеличить 
многостаночное обслуживание. Если 
эти проблемы решить, значит, задачи 
на эту пятилетку будут успешно вы
полнены. От имени коммунистов В. И. 
Усатов заявил, что коллектив меха
ников приложит все силы, чтобы за
дание двух лет пятилетки выполнить 
к 70-й годовщине Великого Октября. 
. Разметчица механического цеха 
Т. А. ЛОПУХОВА отметила, что на 
плечи коллектива цеха ложится очень 
ответственное дело — обеспечить ме
таллургические' цехи деталями,, соз
дать хорошую базу для ремонта обо
рудования. Нашему цеху надо до 
конца пятилетки увеличить производ
ство на 25 процентов. В настоящее 
время в цехе идет реконструкция,так 
что перестройка у нас осуществляется 
в самом прямом смысле. Но для то
го, чтобы механики могли выполнить 
те сложные задачи, которые постав
лены перед ними, нужно ускорить 
темпы хороших, положительных пе
ремен. Надо реконструкцию вести 
более последовательно и энергично. 

На трибуне — Д. С. ВОРОНИН, 
исполняющий обязанности главного 
энергетика комбината. Итоговые циф
ры прошлого года показывают, что 
служба энергетиков является надеж
ным тылом металлургов, сказ-ал он. 
Работать энергетики умеют и умеют 
самостоятельно решать стоящие перед 
ними проблемы. В текущей пятилетке 
они еще более усложняются, и это 
связано с увеличением энергоемкости 
комбината, которую повлечет за со
бой пуск кислородно-конвертерного 
цеха и стана 2000. К этому энергети
ки готовятся уже сегодня, просчиты
вают различные варианты, ведут по
иски путей решения задач. 

Однако нужен внимательный, вдум
чивый подход к проблемам энерге
тического хозяйства. Нужно, чтобы 
на помощь людям приходила прове
ренная в работе техника, не было не
обоснованного сокращения кадров. 
Только при этом условий энергетики 
смогут обеспечить прочную энергети
ческую базу металлургам комбината 
для выполнения заказов народного 
хозяйства на сто процентов, высоко
качественной работы. 

Начальник центральной лаборато
рии автоматизации В. Ф. ЗАИКИН 
сказал о том, что обеспечить выпол
нение сложных задач, стоящих перед 

коллективом комбината, можно толь
ко поставив на службу новейшие до
стижения научной и технической мыс
ли. Нужно последовательно расши
рять внедрение автоматики в цехах и 
производствах, способной облегчить 
тяжелый труд. В решении этой проб
лемы коммунисты лаборатории и ви
дят Свою главную задачу и прилага
ют все силы для ее решения. 

Электрослесарь тепловой электро
централи П. Н. МАКСИМОВ отметил 
большую озабоченность партийной 
организации ТЭЦ тем, что в послед
ние годы численность работающих 
снижается, и сейчас она значительно 
меньше нормативной. Беда в том, что 
СПТУ № 41 не может обеспечить цех 
подготовленными рабочими — моло
дежь отпугивают условия труда и 
низкая заработная плата. Нужна по
мощь в решении этого вопроса. Кро
ме того, оборудование, на котором 
работают энергетики ТЭЦ, далеко не 
в идеальном состоянии. Почему-то 
приостановили реконструкцию склада 
углей. Это создает угрозу стабильно
му снабжению ТЭЦ сырьем. 

Мастер кузнечно-преосового цеха 
В. А. ЕВСЕЕВ. Итоги работы в пер
вом году 12-й пятилетки показали, 
что коммунисты нашего цеха взяли 
правильное направление в деле интен
сификации производства. Цех пере
выполнил план по всем показателям. 
В нынешнем году, продолжается об
новление оборудования. Но на достиг
нутом останавливаться нельзя. Сей
час мы обеспечиваем комбинат необ
ходимым количеством поковки. И 
коммунисты, и коллектив цеха рабо
тают над улучшением качества этой 
поковки. Пользуясь случаем, хотелось 
бы с этой трибуны обратиться к 
смежникам — сталеплавильщикам и 
прокатчикам: все огрехи, допущен
ные в процессе выплавки стали и про
катки листа, в нашем цехе «вылеза
ют» наружу. А ,это влечет за собой 
снижение качества нашей продукции. 
Сейчас почти вся продукция прохо
дит через госприемку. Мы просим ад
министрацию и партийный комитет: 
пусть металлопродукция, предназна
ченная для кузнечно-прессового цеха, 
тоже проходит через органы госпри
емки. 

Слово предоставляется директору 
комбината И. X. РОМАЗАНУ. В пер
вом квартале текущего года комби
нат по всем переделам шел с нара
щиванием производства по сравне
нию с тем же периодом прошлого го
да, сказал он. Неплохо выглядят и 
финансовые показатели. В нынешнем 
году комбинат перешел на полный 
хозяйственный расчет и самофинанси
рование, и от нашей с вами работы 
напрямую зависит и наше благопо
лучие. Фонды, которые формируются 
на комбинате, создаются в расчете 
на прибыль. В нынешнем году мы 
должны получить прибыль в размере 
847 миллионов рублей. Главная зада
ча коллектива комбината — работать 
рентабельно, обеспечить получение не 
только плановой, но и сверхплановой 
прибыли. Это необходимо прежде 

всего для развития фонда материаль
ного поощрения и успешного осуще
ствления программы жилищного стро
ительства, которую мы наметили на 
нынешний год. Жизнь показывает, что 
трудящиеся комбината не владеют 
вопросами заработной платы. Суще
ствовавшая ранее уравниловка в оп
лате труда сейчас недопустима, и нам 
надо постоянно разъяснять людям, 
как и за что им начисляются деньги. 
Нужно, чтобы каждый уяснил про
стую истину: его заработная плата 
непосредственно зависит от конкрет
ного трудового вклада, от конечного 
результата труда. Решать этот вопрос 
каждый из сидящих здесь, в зале, 
должен каждый день, постоянно. Ко
эффициент трудового участия должен 
действовать, и каждый из нас это 
должен ощущать на деле. Установка 
сейчас действует одна: каждый дол
жен получать заработанные им день
ги. Для того, чтобы ее провести в 
жизнь, надо четко наладить систему 
учета труда, причем не только коли
чество, но и качество труда учиты
вать. Работа эта большая, она тре
бует самого серьезного и вдумчивого 
подхода. 

Сейчас предприятиям даются ши
рокие возможности увеличивать за
работную плату трудящихся, но день
ги на это надо заработать самим, 
подчеркнул И. X. Ром азан. Источни
ком нашего благосостояния могут 
служить только высокое качество на
шей продукции, получение сверхпла
новой прибыли, экономия материаль
ных и энергетических ресурсов. Под
счеты показывают, что задача эта 
вполне реальна для металлургов ком--
бината. 

И. X. Ромазан говорил о том, что 
большим резервом в экономии фонда 
заработной платы является сокраще-, 
ние численности работников, не иг
рающих решающей роли в выполне-
нии планового задания. У нас слиш
ком раздут так называемый «гене
ратор бумаг»,, который можно умень
шить по численности безо всякого 
ущерба для производства. Резервом 
же в повышении производительности 
труда, экономии ресурсов являются 
внедрение передовых энергосберегаю
щих технологий, наведение должного 
порядка и трудовой дисциплины на 
каждом участке производства. При
мером тому может служить второй 
мартеновский цех, коллективу кото
рого удалось значительно повысить 
производительность труда только за. 
счет этих резервов. В заключение он 
отметил, что люди комбината честно 
выполняют свой трудовой долг. Так 
же честно, с полной отдачей мы все. 
должны трудиться и в будущем -*т-
от этого зависит успешное вопло
щение в жизнь планов перестройки, 

На партийном собрании выступили 
также слесарь ЦРМО № 2 В. Н. Вол
ков, мастер ЦРЭМЦ В. М. Гринчи-
шин, мастер ПВЭС В. П. Погребнюк, 
электрослесарь ЦРМО № 2 Н. 3. Ка
заков и другие. 

В. БЫСТРОВА. 

Вниманию политинформаторов и агитаторов 

Темы бесед на апрель 
1. Январский Пленум ЦК 

КПСС — крупнейшее поли
тическое событие в жизни 
партии и страны. 

Мир говорит о январском 
Пленуме ЦК КПСС. Тезисы 
из 'Публикаций в зарубеж
ной прессе. Глобус, 1987, 
№ 8, с. 19. 

Болдырев И. Заботливо 
растить, умело воспитывать 
кадры. Коммунист, 1986, 
№ 14. 

Гришкявичус П. Поворот 
к людям и живому делу. 
Партийная жизнь, 1987, № 1. 

2. Наш общий вклад в де
ло мира. (О Советском фон
де мира). 

Наш общий вклад. Репор
таж .из* Советского фонда 
мира. Неделя, 1986, № 47, 
с. 18. 

«Примите мой вклад». Со
ветскому фонду мира — 25 
лет. Новое время, 1986, 
№ 18. с. 2 1 - 2 2 , 

Советский фонд мира. -

События и время, 1987, № 4, 
с. 25. 

3. Мы — атеисты. 
Турсунов А. Атеизм и 

культура. Правда, 1987, 16 
января. 

Воспитывать убежденных 
атеистов. Правда, 1986, 2£ 
сентября. 

Комиссарова Э. К вопросу 
о социальной роли религии. 
Политинформатор, 1986, 
№ 20, с. 20—26. 

Мчедлов М. Религия и по
литика. Под знаменем лени
низма, 1986, № 16, с. 69—76. 
Наука и религия, 1987; 
№ 1, 2. 

4. К новой технике * с но
выми знаниями. 

Выступление делегата Ка-
рачунова А. Г. на XVIII 
съезде профсоюзов СССР. 
Челябинский рабочий, 1987, 
27 февраля. 

Малева Н. К новой техни
ке — с новыми знаниями. 

Челябинский рабочий, 1987, 
6 февраля. 

Стуль Я. Окупятся ли за
траты: овладевать знаниями, 
чтобы овладеть новой техни
кой. Челябинский рабочий, 
1987, 27 января. К новой 
технике — с новыми знания
ми. Карачунов А.: соц. со-
ревн., 1986, № 6, с. 45—47. 

5. Индивидуальная воспи
тательная работа в трудовом 
коллективе. 

В центре внимания — че
ловек. Под знаменем лени
низма, 1987, № 2, с. 43. 

И н див ид у а л ь н а я воспита
тельная работа. Партийная 
жизнь, 1986, № 24, с. 45. 

Матвиенко В. Организа
ция индивидуальной воспи
тательной работы в трудо
вом коллективе. Под знаме-

. нем ленинизма, 1986, № 19, 
с. 68. 

Соннов Н. Действенная 
форма воспитания. Агитатор, 
1986, № 20, с. 46. 
• Совершенствовать индиви

дуальную работу. Агитатор, 
1986, № 8. 

Кабинет политпросвеще
ния парткома комбината. 

НА П Р А В О М 
ФЛАНГЕ 
ПЯТИЛЕТКИ 

— . _ ИЗБИРАЕМ РУКОВОДИТЕЛЯ 

Ц Е ЧАСТО ПРИХОДИТСЯ видеть красные уголки в 
• • цехах заполненными так, что яблоку упасть негде. 
А вот 19 марта в красном уголке дорожного участка 
управления ремонта, строительства дорог и . благоуст
ройства (УБУ) коммунального хозяйства была именно 
такая картина. Ни одного свободного места не оказа
лось для тех, кто опоздал к началу собрания. Ведь по
вестка дня необычная: выборы начальника управления. 
'•Предыстория собрания укладывается не в один день. 
В конце прошлого года бывший начальник управлении 
А. П. Каширский ушел на заслуженный отдых. Его за
менил главный инженер Н. М. Вернигоров, (Год рож
дения —•- 1931, образование высшее,.коммунист, в управ
лении работает с 1976 года в должности главного ин
женера). 

Тогзд же, в декабре, с согласия коллектива управле
ния главным инженером был назначен мастер дорожно
го участка П. В. Щербаков. (Год рождения — 1955, за
канчивает институт, коммунист, в управлении с 1975 го
да, с 1976 работает в должности мастера дорожного 
участка), 

Д О В Е Р И Е 
Собрание должно было решить, кто из них . сегодня 

соответствует должности начальника управления. Зал 
заметно волновался, в рядах перешептывались. На сце
ну поднялась А. А. Мучко, озеленитель первого участка, 
много лет проработавшая в УБУ: 

— Думаю, говорить много не нужно. У меня сомне
ний нет — начальником должен быть Николай Макаро
вич Вернигоров. 

Ни слова больше не добавила к своему выступлению 
работница, но поддержали ее одобрительно и словами, и 
дружными аплодисментами. 

Прораб дорожного участка В. А. Бодулин: 
— Если быть откровенным до конца, ни кандидатура 

Павла Васильевича, ни кандидатура Николая Макаро
вича по самым высоким требованиям не проходит. Ска
жу, почему: Павел Васильевич как руководитель еще не 
созрел. Он, конечно, заменял иногда прораба, но эта ра
бота не дает полностью понять все сложности руковод
ства, умения контактировать с коллективом. А с учетом 
специфики нашей работы, дальнейшей перспективы раз
вития управления есть еще «но» — оба кандидата име
ют высшее образование, но не специальное. 

Озеленитель теплиц Г. И. Пушкарева: 
— Я работаю в этом управлении второй год, но тру

довой стаж у меня большой. Очень редко приходилось 
мне видеть начальников интеллигентных, тактичных, 
сдержанных. Николай Макарович же всегда выслушает, 
подскажет, поможет и все это очень доброжелательно. 
У меня отец всю жизнь проработал директором школы, 
так вот к Вернигорову я подхожу, как к отцу. По-мое
му, лтри всех деловых качествах, а они у Николая Мака
ровича есть, есть у него и главные человеческие черты. 

Каждое выступление встречало в зале живой отклик, 
чувствовалась заинтересованность людей. И росло убеж
дение, что выберут начальником Вернигорова. В этом 
мнения работников УБУ не расходились. 

А. В. Прокопов, механизатор: 
— Николая Макаровича мы хорошо знаем, с ним ра

ботать мбжмо. Верю, что он решит многие наши проб
лемы, потому что отлично их знает, и наши интересы 
ему близки. 

Высказались за кандидатуру Н. М. Вернигорова и сек
ретарь партийной организации УБУ Н. Н. Шаморкин, 
и председатель цехового комитета Л. Г. Бурлуцкая. Мне
ния сходились к одному: до пенсии Николай Макаро
вич возглавляет управление, а Павел Васильевич под 
его руководством работает главным инженером —- учит
ся, растет. Через четыре года коллектив снова проведет 
выборы. 

После тайного голосования все стало ясным. Из 163 
голосовавших 150 человек сказали свое слово за Верни
горова,' 13 — за Щербакова. • 

Репортаж вела Е. КОРОЛЕНКО. 

По достоинству оценен многолетний труд Лидии Ива
новны. ИВАНОВСКОЙ, оператора пульта управления 
углеподготовки первого блока углеподготовительного це
ха. Ударник коммунистического труда, ветеран ММК, 
знаки победителя социалистического соревнования — пе
речень этих званий и наград венчает медаль «За трудо
вое отличие». 

Лидия Ивановна делает все от нее зависящее, чтобы 
обеспечить ритмичную подачу шихты на коксовые печи. 

Фото Н. НЕСТЕРЕНКО. 
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XXVII,съезд КПСС выра
ботал и < утвердил разверну
тую программу ускорения 
социально - экономического 
развития нашей Родины. 
Суть ускорения, как под
чёркнуто в Политическом 
докладе Центральному Ко
митету КПСС, не только 
в повышении темпов наше
го движения вперед, но и в 
новом качестве роста: все
мерной интенсификации про
изводства на основе научно-
технического прогресса, 
структурной перестройке 
экономики, ' эффективных 
формах управления, органи
зации и стимулирования 
труда. 

ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР постановлением 
«О мерах по коренному по
вышению качества продук
ции» отметили, что в совре
менных условиях коренное 
повышение качества продук
ции является одной из клю
чевых экономических и по
литических задач реализа
ции курса XXVII съезда 
КПСС, важнейшим факто
ром интенсификации эконо
мики с целью наиболее пол
ного удовлетворения расту
щих потребностей народного 
хозяйства и населения. 

Важная роль в решении 
этих задач отводится черной 
металлургии, призванной 
обеспечивать потребности 
народного хозяйства в чер
ных металлах необходимого 
качества. Это требует энер
гичнее перестраивать работу 
отрасли. Однако сегодня 
еще в ряде объединений, на 
предприятиях, в организа
циях не соблюдается техно
логическая и производствен-
ная дисциплина, нарушают
ся стандарты и технические 
условия, низка культура 
производства. 

В отрасли не организова
но производство ряда эффек
тивных видов металлопро
дукции, в том числе сталь
ной полосы с алюминиевым, 
алюмоцинковым покрытием 
и покрытием типа «цинкро-
металл», термоупрочненной 
листовой стали толщиной 
4—8 мм с пределом текуче
сти 700—800 мм 2 , гнутых 
профилей проката с толщи
ной стенки более 6 мм, труб 
обсадных и насосно-ком
прессорных высокопрочных 
на рабочее давление 60—100 
МПа, латунированной корд
ной проволоки и др. 

Низок уровень производ
ства продукции высшей ка
тегории на введенных в по
следние годы объектах и аг
регатах. Так, на Новолипец
ком комбинате выпуск про
дукции с государственным 
Знаком качества в 1985 го
ду составил 33,4 процента, 
на Череповецком 34,3 про
цента, «Азовстали» 16 про
центов, Западно-Сибирском 
30,7 процента, «Криворож-
стали» 34,7 процента. На 
Ждановском комбинате им. 
Ильича и Узбекском метал
лургическом заводе после 
строительства листового ста
на 3000 и сортового стана 
300-1 соответственно вы
пуск продукции высшей ка
тегории снизился. 

На ряде предприятий сла
бо используются мощности 
для термической обработки 
и обточки (шлифовки) про
ката. Только на четырех 
комбинатах . («Криворож-
сталь», Западно-Сибирском, 
Череповецком и Макеев
ском) имеются резервы по 
увеличению производства 
термоупрочненной арматуры 
на 1,2 млн. т. Практически 
не работают закалочные 
прессы на Магнитогорском 
и Череповецком комбинатах. 
На Челябинском металлур
гическом комбинате, заводе 
«Красный Октябрь» с 1980 
года не установлены обди-

рочно-шлифовадьные станки, 
а на заводе «Днепроспец-
сталь» — линия по обра
ботке серебрянки. 

Продолжают оставаться 
высокими потери от брака и 
рекламаций. Наибольшие по
тери от брака в сталепла
вильном и прокатном произ
водствах с I полугодия 
1986 года допущены на 
предприятиях • «Союзспец-
стали»: заводе «Днепроспеп-
сталь» (2,68 и 0.42 процен
та соответственно), Челя
бинском металлургическом 
комбинате (1,1,7 и 0,38 про
цента); заводе «Красный 
Октябрь» (1,10 и 0,42 про
цента), а также Азербайд
жанском трубопрокатном за
воде (1,11 и 0,48 процента). 

Не удовлетворяет потре
бителя качество отдельных 
видов металлопродукции. 
Ряд отечественных стандар
тов содержит более низкие 
качественные показатели ме
таллопродукции, чем зару
бежные. В этих условиях 
многое предстоит сделать 
коллективам металлургиче
ских объединений, предприя
тий, научно-исследователь
ских институтов. 

В 1986 году отрасль ра
ботала стабильно практиче
ски по всем технико-эконо
мическим показателям. Су
щественно повысилась сте
пень выполнения заказов. 
Перевыполнены планы эко
номии металла в народном > 

хозяйстве. В основу техни
ческой политики Минчерме-
та СССР, всех его подве
домственных подразделений 
положено полное удовлетво
рение требований потребите
лей к качеству и сортамен
ту продукции, обеспечение 
дальнейшего развития про
изводства экономичных ви
дов ее, максимальное сокра
щение импорта металлопро
дукции из капиталистиче
ских стран. Поэтому в цент
ре работы предприятий дол
жны находиться мероприя
тия по техническому пере
вооружению, внедрению но
вейших технологических раз
работок, направленных на 
повышение качества метал
лопродукции, . обеспечение 
конкурентоспособности на 
мировом рынке. 

Показатели технического' 
уровня и качества металло
продукции должны стать 
определяющими при оценке 
результатов хозяйственной 
деятельности и образовании 
фондов экономического сти
мулирования коллектива. 
Персональная ответствен
ность за выпуск некачест
венной продукции воз ложе-, 
на на руководителей произ
водства всех рангов — от 
мастера до директора. 

С этой целью-.необходимо 
разработать и осуществить 
меры, обеспечивающие: 

— коренное улучшение 
технологической дисципли
ны в сталеплавильных це
хах, снабжение их качест
венным ломом и другими 
сырьевыми материалами, "а 
также полное оснащение 
средствам и автом атического 
контроля технологии и при
борами для экспрессного 
анализа металла, имея в ви
ду создание гарантирован
ных условий для 100-про
центного выполнения зака
зов; 

— снижение химической 
неоднородности стали и со
держания серы и фосфора 
за счет расширения приме
нения эффективных методов 
внепечной обработки метал
ла; '* 

— повышение* однородно
сти свойств металла за счет 
применения термообработки 
и контролируемой прокатки, 
увеличения поставки метал
ла, дифференцированного по 
группам прочности; повыше
ние точности прокатки бла
годаря увеличению жестко
сти клетей, переходу на гид
равлические нажимные уст

ройства и современные типы 

подшипников; внедрение 
эффективных средств порез
ки, зачистки и отделки ме
талла, автоматического пе-
разрушающего контроля; 

— расширение сортамента 
и увеличение поставки эко
номичных и дефицитных ви
дов металлопродукции. 

Должна быть обеспечена 
полная загрузка агрегатов 
и оборудования, определяю
щих качество металлопро
дукции (агрегаты внепечной 
обработки, средства термо
обработки, правильные ма
шины, оборудование для за
чистки, обточки, шлифовки 
и др) . 

Примером в этом может 
служить Западно-Сибирский 
комбинат, на котором общий 
объем термически упрочнен
ной стали в 1985 году по 
сравнению с 1980 годом воз
рос более чем вдвое. При 
этом впервые в отрасли ос
воено производство терми
чески упрочненных угловых 
профилей и швеллеров на 
стане 450. 

Скачивание (отсечка) 
шлака, продувка металла 

клетей с помощью гидро
распора. 

Заслуживает широкого 
распространения опыт Чере
повецкого и Магнитогорско
го комбинатов по производ
ству проката с гарантиро
ванной общей прочностью, 
поставка которого позволя
ет экономить около 10 про
центов металла. 

Повышение технического' 
уровня и качества металло
продукции обеспечивается 
реконструкцией и модерни
зацией свыше 100 прокатных 
и трубных станов, строитель
ством ряда новых, напри
мер, стана 2000 на заводе 
«Красный Октябрь», стана 
2500 на Новолипецком ком
бинате, стана 550 на заводе 
им. Петровского, станов 700 
и 350 на Оскольском элек
трометаллургическом ком
бинате, стана 300 на заводе 
«Амурсталь» и др. 

Для повышения конкурен
тоспособности нашего метал
ла на мировом рынке спе
циалистам предприятий не
обходимо тщательно про
анализировать состояние 

Коренное улучшение 
качества продукции— 
первейшая обязанность 
каждого коллектива 

В термическом отделении ЛПЦ № 5. 

инертными газами и коррек
тировка его по составу дол
жны быть обязательными 
элементами технологии про
изводства любой марки ста
ли. 

Имеется ряд разработок, 
не требующих больших за
трат, но значительно повы
шающих качество металла, 
например, способ продувки 
металла аргоном Руставско-
го металлургического заво

д а . Он уже опробован на 
Ореко-Халиловекам и Маг
нитогорском комбинатах. 
Его следует внедрить повсе

местно. 

На Челябинском метал
лургическом комбинате для 
повышения качества продук
ции внедрена разливка под 
.бестопливной шлакообразу-
ющей смесью взамен зольно-
графитовых, внедрен спе
циальный двухступенчатый 
режим нагрева слитков, поз
воливший повысить темпе
ратуру конца прокатки и 
эффективно зачищать раскат 
на машинах огневой зачист
ки (МОЗ). Металл части 
плавок переведен на наж
дачную зачистку блюмов и 
трубной заготовки, позволя
ющую снизить брак у по
требителей в 1,5—2 раза. 

В отрасли накоплен опре
деленный положительный 
опыт по повышению точно
сти проката. Например, на 
сортовых и проволочных 
станах Череповецкого ком
бината успешно внедряются 
предварительно напряжен
ные клети, на Кузнецком 
комбинате улучшена точ
ность сортового проката за 
счет повышения жесткости 

технологии и качества про
дукции на каждом участке, 
пр оизводс тв а, принять меры 
по укреплению технологичен 
окой диоциплины, повысить 
роль ОТК и его ответствен
ность за выпуск продукции 
в полном соответствии с за
казами и стандартами, ' э ф 
фективно задействовать .си
стемы управления качест
вом, постоянно вести рабо- ! 

ту по повышению квалифи
кации инженерно-техниче
ского персонала. 

На предприятиях отрасли 
внедрена система управле
ния качеством продукции. 
В частности, на Магнитогор
ском комбинате для контро
ля технологии введен пока
затель «уровень техноло
гии». Он подсчитавается 
каждую смену побригадно 
и в целом по цеху. Такая 
система учета работы цехов 
над качеством продукций 
позволяет ежесуточно ана
лизировать случаи наруше
ния технологии и повышать 
личную ответственность ис
полнителей за соблюдение 
ее. Практика вручения та
лонов предупреждения по
казала, что технологи цехов 
стали более внимательно вы
держивать заданные пара
метры. Талоны предупреж
дения внедряются на всех 
предприятиях отрасли. 

Комплексная многоступен
чатая система управления 
качеством продукции внед
рена на Западно-Сибирском 
комбинате и Северском 
трубном заводе, в основу 
которой заложены требова
ния соблюдения технологи
ческой дисциплины. Опыт 

этих предприятий по обеспе
чению своевременных и пол
ных поставок металлопро
дукции в соответствии с до
гов орными об я з а тельств а м и 
одобрен ЦК КПСС. 

На этих предприятиях до
бились высокого уровня 
р и тм и ч н о с т и пр о и зв о дс т в а, 
четкого выполнения сменных 
и суточных графиков выпу
ска металлопродукции на 
всех переделах. Системы ма
териального с т им у л и ров а н и я 
в условиях социалистическо
го соревнования поставлены 
в прямую зависимость от 
выполнения установленных 
графиков производства и 
своевременной отгрузки про
дукции необходимого каче
ства и строго в установлен
ной номенклатуре. На долж
ном уровне организована ра
бота по повышению профес
сионального мастерства тру
дящихся, периодически про
водится переаттестация. 
Это позволило на Западно-
Сибирском комбинате в 11-й 
пятилетке сократить в 1,7 
раза потери от брака и вы
хода вторых сортов. На Се
верском трубном заводе 
многие технологические 
бригады работают с личным 
клеймом качества; широкое 
распространение получил 
девиз: «Трудовой и техноло
гической дисциплине — га
рантию коллектива». 

На этих предприятиях вы
работаны прогрессивные 
формы работы с потребите
лями и территориальными 
органами Госснаба СССР. 
Ав том а т из и р ов а н н а я с и с т е -
ма Западно-Сибирского ком
бината «АСУ—заказ» сопря
жена с системой «АСУ—ме
талл» Куэбассглавснаба, что 
обеспечивает оперативную 
информацию потребителей и 

реализацию продукции. Пря
мые длительные связи под
креплены организацией со
циалистического соревнова
ния' • по принципу рабочей 
эстафеты. 

Особую роль в повышении 
качества и создании барьера 

ч для выпуска недоброкачест-
:; венной, продукции на пред

приятиях 'отрасли должна 
нести служба технического 
контроля. 

В настоящее время дея
тельность службы техниче
ского контроля перестраива
ется. Единственным крите
рием труда заводских конт
ролеров становится качество 
выпускаемой продукции. Не
обходимо усилить эти служ
бы высококвалифицирован
ными' требовательными ра
ботниками, шире привлекать 
рабочих с глубокими про
фессиональными знаниями, 
поднять авторитет работни
ков контрольного аппарата. 
Руководителям служб тех
нического контроля предо
ставлено право в случае на
рушения технологических 
процессов или несоответст
вия продукции установлен
ным требованиям прекра
щать приемочный контроль 
продукции на любом этапе 
ее производства или приос
танавливать отправку гото
вой продукции потребите
лям до принятая мер. 

На 40 .предприятиях от
расли с 1 января 1987 года 
введена' государственная 
приемка продукции. Суммар
ная их доля в выпуске то
варной продукции составит 
около 50 процентов. 

Мйнчерметом СССР сов
местно с Госстандартом 
СССР издан приказ, регла
ментирующий порядок под
готовки к введению вневе
домственного контроля, соз
дания на предприятиях не-, 
обходимых • для этого усло
вий. 

Весь комплекс вопросов, 
которые решались и реша
ются в порядке подготовки 
к введению государственной 

приемки, разделяется на две 
категории: 

первая — это техниче
ские и организационные во
просы, связанные с подго
товкой технической и техно
логической документации и 
оборудования; 

вторая --г- это подготовка 
коллектива, начиная с дирек
тора предприятия и началь
ника госприемки и кончая 
конкретными исполнителя
ми, к работе в условиях по
вышения требовательности к 
качеству продукции. 

Главный вопрос сегодня— 
это работа с людьми; кон-
к ретным и иоп о лни тел ям и 
технологии. От их професси
ональной квалификации, 
д исц ил л инир о в ан н остй, соз -
нательного отношения к ра
боте зависят конечные ре
зультаты ее. 

Проверка, проведенная иа 
некоторых заводах работни
ками министерства и специ
ально посланными бригада
ми, показала, что далеко не 
везде усовершенствов 
и усилены системы мате 
ального стимулирования за 
качество продукции. Мате
риальная ответственность 
конкретных виновников за 
выпуск недоброкачесгвенной 
продукции принижена, ' Су
ществующие рычаги воздей
ствия на бракоделов .исполь
зуются недостаточно. 

Введение государственной 
приемки продукции — это 
начало большой общегосу
дарственной работы по по
вышению качества. На каж
дом предприятии должна 
оыть четкая программа Мо
дернизации и обновления 1 

ооорудования, освоения но
вых процессов и технологии, 
конкретно определены сроки 
проведения всех раоот и ру-
оежи качества, на которые 
будет выходить предприятие 
после их осуществления. 

Коренное улучшение каче
ства продукции —• задача 
действительно общенарод
ная. 4тоОЫ добиться здесь 
успеха, необходимо приве
сти в действие тот главный 
резерв, на который указано 
в Политическом докладе ЦК 
КПСС XXVII съезду партии 
— трудовую и ооществен-
ную активность масс, их 
энергию и инициативу. 

В повышении технико-эко
номических показателей про
дукции активнее должны 
использоваться преимущест
ва бригадной формы органи
зации труда, главным в де
ятельности бригад, советов 
бригад и бригадиров дол
жен стать принцип—доверие 
и ответственность. 

XXVII съезд КПСС поста
вил задачу к концу 12-и пя
тилетки снизить металлоем
кость национального дохода 
на 13—16 процентов. Ре
шение этой задачи требует 
большой творческой- работы 
как металлургов, так и по
требителей металлопродук
ции. 

С целью более полного 
удовлетворения требований 
машиностроения, и строи
тельства к качеству и сорта
менту металлопродукции 
Минчерметом СССР совме
стно с Госстроем СССР и 
рядом машиностроительных 
министерств разработаны и 
утверждены программы по 
обеспечению этих мини
стерств и ведомств прогрес
сивными видами металло
продукции на 12-ю пятилет
ку. Успешно выполнить тре
бования потребителей к ме
таллопродукции — дело че
сти каждого .коллектива ме
таллургов. -

Л. В. РАДЮКЕВИЧ, • 
заместитель министра 
черной металлургии 

(Журнал «Металлург», 
J* 3) . 



4 стр. МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 24 марта 1987 года 

Большинство горожан 
давно привыкли к незамет
ным, но порой таким ощу
тимым преимуществам бла
гоустроенных домов. Ощу
тимым, .когда почему-либо 
перестает работать лифт, не 
бежит из крана вода или 
гаснет электричество. Как 
воспринимаются эти «сюр
призы»? Чаще — малень
ким стихийным бедствием. 
Но для некоторых они ока
зываются... горем. 

«Уважаемая редакция! 
Помогите нам в нашем го
ре. В доме у нас много по
жилых, больных людей, жи
вут они на верхних этажах. 
А лифт работает то только 
вечером, то иногда утром. 
Мы не раз обращались к 
мастеру лифтеров, она по
обещала нам, что с 10 мар
та лифт будет ездить регу-

РАБОТАЕМ В СВОЕМ ПОДЪЕЗДЕ 
лярно, но слово расходится 
с делом. 

Жильцы дома № 136/2 
по проспекту Карла 
Маркса (всего 27 подпи

сей)». 

Мы тоже обратились к 
мастеру лифтеров Ж К О № 2, 
обслуживающих данный 
участок. Вот что ответила 
редакции Мария Михайлов
на Скворцова: 

— В последние 'Месяцы 
из-за нехватки лифтеров в 
доме 136/2 работало только 
два лифтера, а полагается 
три. По просьбе жильцов в 
начале марта мы оформили 
на работу еще одного лиф-

ОПЕРАЦИЯ « Н А Ш Д О М » 
тера, и с 10-го числа он 
приступил к своим обязан
ностям. Но в эти же дни в 
очередной отпуск ушла одна 
из лифтерш, работающих в 
этом доме. Опять осталось 
только два лифтера, это зна
чит, что лифт будет рабо
тать три дня в неделю по 
нормальному графику — с 
семи часов утра до пол-пер
вого ночи, а четыре дня — 
с двенадцати часов до без 
пятнадцати девять вечера. 
Другой график работы из-за 
большой напряженности с 
кадрами мы сейчас обеспе
чить не можем. 

Ответ, прямо скажем, не 

особенно радостный, но хоть 
что-то, как говорят, чем сов
сем ничего. Придется пен-' 
сионерам четыре дня в - не-' 
делю дожидаться двенадца-, 
ти часов пополудни, чтобы* 
выбраться в магазин или в 
аптеку. Вечером же не про
срочивать «режим» и торо
питься домой до восьми со
рока пяти. Зато остальные 
три дня — блаженство... 

Вроде бы в данном слу
чае все ясно. Острая «напря
женка» с кадрами — при
чина веская. А вот решение 
этой проблемы? Давайте, 
подумаем вместе, от кого 
оно зависит. 

В лифтеры идут работать, 
как правило, пенсионеры 
или люди, которые по состо
янию здоровья не могут тру
диться на производстве. 
При внешней легкости и про
стоте работа лифтера все 
же требует от человека за
калки — ни тебе условий 
пообедать, холод, сквозня
ки в-подъездах, да и ху
лиганы иной раз оскорбят. 
Вот и уходят люди, созда
ется текучка.. 

Но если оформиться лиф
тером в своем же доме? И 
себе удобна, и своим жиль
цам подмога большая. Так, 
может, работники ЖЭУ по
ищут в вверенных им домах 
крепких еще пенсионеров, 
попросят их помочь? 

Е. ФЕДОРОВА. 

ПОСЛЕДНЕЕ СВИДАНИЕ 
ФОТОРЕПОРТАЖ ЧИТАТЕЛЕЙ 

В день спортивного празд
ника работников прокатного 
передела его участников ок
ружал сказочный, беренде
ев лес. Белая тишина, 
звонкий веселый морозец. 
А накануне «гонцам» из 
Л П Ц № 8 В. Остапенко, 
И. Малинину, Б. Гунину, 
А. Фомичеву пришлось из
рядно поработать на подго
товке лыжни: засыпали све
жим снегом обледенелые 
участки и проталины, раз
равнивали сугробы, заново 
прокладывали след в глу
боком снегу. Зато итог ста
раний на славу — отличная 
лыжня с крутыми подъема
ми и длинными «тягунами», 
с резкими поворотами. 

Готовились к празднику 
задолго до выходных. Со
бирали цеховые команды, 
за город пригласили с со
бой и подшефных — ребят 
из ОПТУ № 13. 

Пока добирались на поез
де «Здоровье» до Абзаково, 
любителям головоломок 
предложили спортивный 
кроссворд. В этой «размин
ке» победили эрудиты из 
ПШЦ. Поезд прибыл на 
станцию, и из вагонов вы
сыпали спортсмены и болель
щики: кто тренировался, 
кто украшал вагоны яркими 
лозунгами. А какой искрен
ний смех вызывали друже-
окие шаржи на участников! 

Забегая вперед, скажу, что 
самыми изобретательными в 
оформлении вагона оказав 
лись представители Л П Ц 
№ 7. . ' 

Ждем весны, а она все не 
начинается по-настоящему. 
Но лыжникам это только на 
руку, или, может, на ногу; 
Потому что на лыжной трас* 
се борьба была такой ярост
ной, будто решалась судьба 
мирового первенства.. Да и не 
уровень соревнований опре
деляет их накал, а увлечен
ность спортсменов, страсти 
болельщиков — это главное. 

Финиши на дистанциях 5, 
3 и 1 километр определили 
нобедителей в возрастных 
группах физкультурников. 
Ими стали В. Симакин, 
С. Гусев (ПШЦ) , Б. Акимов, 
(ЛПЦ № 3), А. Скницких 
(ЛПЦ № 6) , В. Антонова 
(ЛПЦ № 8), Л. Петринина 
(ЛПЦ № 2), Т. Пасларь 
(ЛПЦ № 5) и В. Романова 
(ПШЦ). 

Трудно было предполо
жить, кто же будет лидиро
вать в семейной эстафете. 
Но секундомер — строгий 
судья: первое место завое
вала семья Пасларь (ЛПЦ 
№ 5), второе — семья Уля-
евых (СПЦ) и третье — 
семья Антоновых (ЛПЦ 
№ 8). 

Болельщики и спортсмены 
с особым нетерпением жда

ли старта эстафеты четыре 
по три километра. Это для 
лыжников серьезное испыта
ние, да и команда должна 
показать свою сплоченность. 
И здесь проявили себя чле
ны команды ПШЦ — с пер
вого этапа захватили лыж
ню и. уже не уступили ли
дерства. За ними к финишу 
пришли представители-
команд Л П Ц № 3 и 8. 

Пятнадцать команд вы
шли па старт эстафеты «че
тырехугольника». Правда, 
от обжимного цеха № 1 
всю администрацию цеха 
представлял один секретарь 
бюро ВЛКСМ В. Я лоза. И 
никто из руководства цеха 
не пришел поболеть за сво
его доверенного. Но вот — 
старт! Первыми «ласточка
ми» на этапе были начальни
ки цехов. Первым завершил 
отрезок дистанции началь
ник Л П Ц № 3 А. И. Добро
нравов. После его финиша 
вокруг разговоры: «Ничего 
себе, в какой форме чело
век, о возрасте не подума
ешь! Нет, надо, надо бе
гать!». 

Вот в этом личный*, пример 
. руководителя, а главный 
смысл праздников спорта — 
показать людям необходи
мость занятий физкультурой. 

Явного лидера в эстафете 
не определили второй и тре
тий этапы, все решали по
следние метры перед фини
шем. Первым его черту пе
ресек лыжник СПТУ № 13, 
на втором месте — коман
да Л П Ц № 3, сортопрокат
чики заняли третье место. 

До самой отправки поез
да играли прокатчики в 
футбол, волейбол, катались 
на санках и лыжах, прод
левая свидание с уходящей 
зимой. Не забыли и о са
мых маленьких участниках 
праздника — малыши из 
подшефного детсада № 154 
выступили в «Веселых стар
тах». 

Жаль было расставаться с 
берендеевым царством. Те
перь лыжи придется спря
тать до следующей зимы. 

Е. ГОРЕЛОВА, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ про
катного производства. 

Фото А. ХАУСТОВА, 
- художника - оформителя 

листопрокатного цеха 
№ 8. 

• Консультирует 
юрист 

В интересах 
д е т е й 

В нашей стране последо-' 
вательно возрастает госу
дарственная помощь семь
ям, имеющим детей. С 1 ян
варя 1987 года для школьни
ков из малообеспеченных се
мей, где трое и более детей в 
возрасте до 16 лет воспиты. 
ваются одним родителем, 
предусмотрена бесплатная 
выдача школьной, спортив
ной и пионерской формы, 
а также завтраков за счет 
фонда всеобуча. Таким семь
ям будут предоставляться" 
бесплатные путевки в сана
тории для родителей с деть
ми (в пределах норм выда
чи таких путевок предприя
тиям и организациям). 

В интересах, детей недав
но принят Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
«О некотором изменении по
рядка взыскания алиментов 
на несовершеннолетних де
тей». Теперь при сохранении 
прежнего размера алимен
тов (на одного ребенка — 
четверть заработка, на двух 
детей — треть, на трех и 
более — половина) установ
лен и обязательный мини
мум — не менее 20 рублей 
в месяц на каждого ребен
ка. Для того, чтобы алимен
ты взыскивались в полной 
мере, при выплате заработ
ной платы общий размер 
удержаний по исполнитель
ным документам может пре
вышать 50 процентов зара
ботка. 

Размер взыскиваемых али 
ментов может быть умень
шен судом по заявлению ро-..-
дителя-должника, если им,, 
воспитываются другие не
совершеннолетние дети, ко
торые при удержании али
ментов в таком прядке ока
зались бы менее обеспечен
ными материально, чем де
ти, их получающие, а так
же в случаях, когда пла
тельщик является инвали
дом первой или второй груп
пы. 

О. КОСМЫНИНА, 
юрисконсульт юридиче
ского отдела комбината. 

24 МАРТА 
Дворец культуры имени 

Ленинского комсомола. За
лы Дворца. 19.30. День лек
ционной пропаганды для 
металлургов, проживающих 
в интернатах. 96-* квартал 
(Ул. «Правды», 31). 16.00. 
Лекторий «Идеологическая 
борьба и религия». Детский 
клуб «Эврика» и детский 

клуб им. О. Кошевого. 16.00. 
Концерт детского вокального 
ансамбля «О Родине песни 
поем». Детские клубы «За
ре навстречу» — 13.00 — и 
«Юбилейный—16.00 —опек-
такль театра-студии «Ро
весник» «Зайка-зазнайка» 
С. Михалкова. 

25 МАРТА 
Дворец культуры имени 

С. Орджоникидзе. Малый 
зал. 19.00. Клуб самодея
тельной песни «Творчество». 
Танцевальный зал. 19.30. 

Танцевальный вечер «Танцы 
нашей юности». Гостиная. 
С 14.00 до 18.00. Работает 
игровой зал. Фойе, 3-й этаж. 
С 17.00 до 22.00 работает 
детская комната. 114-й квар
тал (Советская, 131). 16.00. 
Лекторий «Здоровье». Дет
ский клуб «Дружба». 16.00. 
Концерт детского вокально
го ансамбля «О Родине пес
ни опоем». Детский клуб 
им. Л. Голикова. 16.00. Кон
церт ансамбля бального тан
ца «Шире круг». Детский 

клуб им. О. Кошевого. 16.00, 
Спектакль театра-студии 
«Ровесник» . «Зайка-зазнай
ка» С. Михалкова. Детский 
клуб «Глобус». 13.30 Кино
школа рабочих профессий 
«Ориентир». Плавательный 
бассейн. 10.00 и 16.00 Чем
пионат комбината по пла
ванию среди трудящихся 
переделов в зачет спарта
киады. * 

Культмассовая комис
сия профкома. 

Р е д а к т о р 
Ю. С. Ч е р е д н и ч е н к о . 

ИЗВЕЩЕНИЕ 
27 марта в 10 часов р 

помещении Дворца куль
туры и техники ММК со
зывается девятая сессия 
Орджоникидзевс к о г о 
районного Совета народ
ных депутатов девятнад
цатого созыва. 

Рекомендуемая повест
ка дня: 

1. Отчет о работе ис
полнительного комитета. 

2. О ходе выполнения 
решения райсовета «О 
состоянии и мерах улуч
шения здравоохранения 
в районе в свете поста
новления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О дополнительных ме
рах по улучшению охра* 
ны здоровья населения». 

3. Отчет о работе рай
онного народного суда. 

Райисполком. 

В Т О Р Н И К , 2-1 м а р т а 
Ш е с т о й к а н а л 

7.00. Утренняя зарядка . Мульт
фильм. Музыка. 7.30. Время. 
8.15. «Семнадцать мгновений вес
ны». 2-я и 3-я серии. 10.30. Но
вости. 15.30. Новости. 15.45. Пре
мьера документального теле
фильма. 16.15. «Автограф». Ли
тературная викторина для стар
шеклассников. 17.30. Ф о т о к о н 
курс «Родина любимая моя» . 
17.40. Фильм — детям. «Забав
ные приключения Элис» . 3-я и 
4-я серии. 18.10. Университет 
сельскохозяйственных знаний. 
18.55. Сегодня в мире. 19.10. 
Из собрания Госфильмофонда 
СССР. «Федор Никитин и Фрид
рих Эрмлер» . 20.30. Время. 
21.05. «Семнадцать мгновений 
весны». 3-я серия. 22.10. Сегод
ня в мире. 22.20. Эстрадный 
концерт. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

.8.15. Премьера научно-популяр
ного фильма «Остановите онко
ген». 8.35. «Будильник» . 9.05. 
Мультфильм, 9.35. Русская 
речь. 10.05. Учащимся СПТУ. 
Эстетическое в о с п и т а н и е . 
Скульптура. 10.35. Фильм — д е 
тям, «Золотые туфельки» . 1-я 
серия. 11.40. Французский язык. 
12.10. « Д о б р о в о л ь ц ы » . Х у д о ж е 
ственный фильм. 13.40. Програм
ма Северо-Осетинской студии те
левидения. 14,40. Авторский ве
чер Г. Ж у б а н о в о й . 15.50. Ново
сти. 15.55. Челябинские новости. 
17.30. Новости. 17.45. Ритмичес
кая гимнастика. 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, ма
лыши. 19.45. Если хочешь быть 
здоров . 20.00. Мой друг — 
компьютер. 20.30. Время. 21.05. 
Баскетбол. Чемпионат СССР. 
22*40. Новости. 22.55. Челябин
ские новости. 23.15. Советы са
д о в о д а м . 

., С Р Е Д А , 25 м а р т а 
Ш е с т о й к а н а л 

7.00. Утренняя зарядка . Мульт
фильм. 7.30. Время. 8.15. «Сем
надцать мгновений весны». 3-я 
и 4-я серии. 10.40. « О д н а ж д ы , 
шесть лет спустя» . 11.20. Ново
сти. 15.30. Новости. 15.45. Все
союзная неделя музыки д л я де
тей и юношества- 16.45. Мульт
фильм. 16.55. « Н а земле Элла
д ы » . 17..40, - Фильм — детям. 
«Забавные приключения Элис» . 
5-я и 6-я серии. 18.15. Сегодня 
в мире . 18.30. «Достучаться д о 
с е р д е ц л ю д е й » . О х у д о ж н и к е 
А, Шилове. 19.30. « Ч у ж и е » . Те
леочерк. 20.15. Поет ансамбль 
«Весняночка». 20.30. Время. 
21.05. Шахматный выпуск. 21.15. 
«Семнадцать мгновений весны». 
4-я серия. 22^30. Сегодня в мире. 
22.40. Мир и ' м о л о д е ж ь . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15." «Совесть науки» . Этюд о 
К. А. Тимирязеве. Научнр-попу-
лярный фильм, 8.35. «Радость 
Европы». Фестиваль детских са
модеятельных коллективов. 9.50. 
Шахматная школа. 10.20. Уча
щимся СПТУ. Этика и психоло
гия семейной ж и з н и . 10.50. 
Фильм — д е т я м . «Золотые ту
фельки». 2 я серия. 11.55. Не
мецкий язык. 12.25. Рассказ о 
Юлиусе Фучике. 13.15. «Скаль
пель и фрески, хирурга Юдина» . 
Научно-популярный фильм. 
13.35. Новости. 

ЧТ. 13.40. «Краковяне и гор
цы». Фильм-спектакль. 15.00. 
Челябинские новости. 17.30. Но
вости. 17.45. Показывают кино
любители. 18.00. «На пушкин
ские темы». Передача-концерт 
о юных композиторах. 18.25. Че
лябинские новости. 

ЦТ. 18.4.0. О п е р е х о д е на лет
нее время. 18.50. Премьера до
кументального телефильма «Кто 

диктует м о д у ? » . 19.30. Спокой
ной ночи, малыши. 

ЧТ. 19.45. «Резервы нашей 
з е м л и » . 20.05. Реклама . 

ЦТ. 20.15. Если хочешь быть 
здоров. 20.30. Время. 21.05. Из 
лондонских симфоний И. Гайд
на. Симфония № 98. 21.35. Фех
тование. Чемпионат СССР. 
22.05. Новости. 

ЧТ. 22.20. Челябинские ново
сти. 22.40. Избиратели дали на
каз. 

Ч Е Т В Е Р Г , 26» марта 
Шестой канал 

7.00. Утренняя з а р я д к а . Мульт
фильм. 7.30, Время. 8.15. «Сем
надцать мгновений весны». 4-я 
и 5-я серии. 10.35. Новост-и. 
15.30. Новости. 15.45. Спорт и 
личность. 16.15. Д о шестнадцати 
и старше. 17.00. Навстречу XX 
с ъ е з д у ВЛКСМ. 17.30. Фильм — 
детям. « З а б а в н ы е приключения 
Элис». 7-я и 8-я серии. 18.05. 
Наука и ж и з н ь . 18.40. Сегодня 
в мире. 18.55. С. Рахманинов. 
Сюита. 19.20. « К а м е р а смотрит 
в мир». 20.30. Время. 21.05. 
«Семнадцать мгновений весны». 
5-я серия. 22.10. Сегодня в ми
ре. 22.20. «Эхом нашей юности 
была. . .» . О М. Кристалинской. 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. Премьера документального 
телефильма «Чабанские перева
лы». 8.35. Концерт ансамбля 
песни и танца «Тверь». 9.05, 
Наш с а д . 9.35., «Весенние по-' 
тешки». Фильм-концерт. 10.20. 
Учащимся СПТУ. История. ЮЗО. 
Мультфильм. 11.20. Испанский 
язык. 11.50. « Д в а долгих гудка 
в т у м а н е » . Художественный 
фильм с субтитрами. 13.05. « Д е 
лай с нами, д е л а й , как мы, д е 
лай лучше н а с » . 14.05. Играет 
Ирина Осипова ( ф о р т е п и а н о ) . 
14.30. «Рассказы о х у д о ж н и к а х » . 
Э. Д е г а . 15.00. Новости. 15.05. 
Челябинские новости. 17.30. Но
вости. 17.40. Играет Ю. Сидоров 
( б а я н ) . 18.00. « Д л я всех и для 
к а ж д о г о » . 

ЧТ. 19.00. ТЭМ. Д е л е г а т XX 
с ъ е з д а комсомола Валерий Чер
касов. 19.15. Челябинские ново
сти. 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, ма
лыши. 19.45. Ритмическая гим
настика. 20.15. «Если хочешь 
быть з д о р о в » . 20.30. Время. 
21.05. Премьера документально
го телефильма. 21.35. Новости. 
21.45. Фехтование. Чемпионат 
СССР. 

ЧТ. 22.20. Челябинские ново
сти. 22.40. Киноафиша, < 

Коллектив ц е х а горного 
транспорта глубоко скорбит 
по поводу смерти участника 
Великой Отечественной вой
ны ЕГОРОВА Михаила Се
меновича и выражает с о б о 
лезнование близким покойно-

Коллектив прокатного цеха 
№ 9 глубоко скорбит по по
воду смерти ветерана т р у д а 
БУЛГАКОВА Анатолия Ни
колаевича и в ы р а ж а е т с о б о 
лезнование с е м ь е покойного. 

Коллектив Ц Р М О Jft 2 глу
боко скорбит по поводу 
смерти Б Е Л О У С О В А Алек
с а н д р а Павловича и выра
ж а е т соболезнование семье 
покойного. 

Коллектив Ц Л К выражает 
глубокое ' с о б о л е з н о в а н и е 
М. Е. Полушкину по поводу 
смерти его отца П О Л У Ш -
КИНА Егора Андреевича . , 
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